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" Realidad empresarial en la provincia.

El 17,5%delas
empresascreadas
en Cádizen2008
ha desaparecido
Hasta septiembre se constituyeron 1.248 negocios, mientras
que se disolvieron 219 firmas Estedato supone que, como
media, desaparecen 24,3 empresas al mes en la provincia

Fernando Rufo I CÁOIZ

El 17,5% de las empresas consti-
tuidas en la provincia en lo que va
de año acabó cerrando. Asíse des-
prende de los úlrimos datos publi-
cados por el Directorio Central de
Empresas (Dirce) del Instituto
Nacional de Estadística (lNE),
que reflejan que, desde enero a
septiembre, se constituyeron en
Cádiz un total de 1.248 negocios,
mientras que en el mismo periodo
de tiempo, se disolvieron 219.

Mes a mes, el ritmo de creci-
miento en el presente año ha ido
decreciendo. Mientras en los dos
primeros meses del año se crea-
ron 160 y 153 negocios respecti-
vamente, agosto y septiembre
acabaron con 94 y 105 nuevas
empresas. De momento, el mejor
mes fue abril, con un total de 228
firmas constituidas. Eso supone

[65.535
EMPRESAS HASTA OCTUBRE

Es el número global de

negocios que existe en la

provincia de Cádiz,

descontando las disueltas

un ritmo medio de creación de
empresas de 138,6 al mes,

En cuanto a la desaparición de
empresas, en 2008 ha ocurrido
algo similar al dato de constitu-
ciones de empresas. En enero y
febrero se disolvieron 47 y 42 ne-
gocios respectivamente, mien-
tras que agosto y septiembre "só-
lo" han contabilizado 14 y 15 ne-
gocios menos. Además, ha sido
precisamente agosto el mes que
mejor dato ha reflejado en este
sentido. Como media, en la pro-
vincia de Cádiz desaparecen 24,3
empresas al mes.

Si se compara este ritmo con lo
sucedido años atrás, se comprue-
ba que lo que va de año lleva un
camino muy similar al del pasado

ASALARIADOS

Por número
Losdatos publicados por
el Instituto Nacional de
Estadística (INE) reflejan
que, a 1de enero de 2008,
existían en la provincia
64.505 negocios. De
ellos, casi la mitad,
31.362, no contabilizaban
asalariados en sus
plantillas. Eso supone

. 5.723 empresas de este
tipo más que casi diez
años antes, cuando sólo
había en estas
circunstancias 25.639
firmas. Con respecto al
año anterior, el
incremento es de tan sólo
145 empresas de estas
características. También
llama la atención que, a
comienzos de 2008, en la
provincia existieran cinco
empresas con una
plantilla entre 1.000 y
5.000 trabajadores, tres
más que hace casi diez
años, y una menos que en
2007 (cierre de la factoría
de Delphi).

Personas físicas
Del total de negocios
existentes en la provincia
a 1de enero de 2008, más
de la mitad,
concretamente 39.880
empresas, estaban
constituidas como
personas físicas, es decir,
autónomos. Después
siguen las sociedades
limitadas, con un total de

19.136 empr~sas; las
asociaciones, que llegan a
1.966 firmas; las
comunidades de bienes,
con 1.682; y las
sociedades anónimas,
con 1.085.
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ejercicio de 2007 (de momento,
el peor año de los últimos), inclu-
so algb mejor a falta de contabili-
zar los meses de octubre, noviem-
bre ydiciembre.

Así, en 2007 se constituyeron
en la provincia 2.327 empresas, lo
que supone una media de 193,9
cada mes. Por contra, se disolvie-
ron 327 negocios, es decir, 27,25
cada mes. Esto significa que, el
pasado año, desapareció el 14%
de todas las que se crearon.

En 2006, el ritmo fue muy dis-
tinto. Se crearon2.607negocios
(217,25 cada mes) y desaparecie-
ron 202 empresas (16,8 de me-
dia), lo que significa que sólo se
disolvió el 7,7%de las firmas que
nacieron en la provincia en ese
año. Un año antes, en 2005, las ci-
fras también fueron buenas. Se
constituyeron 2.576 empresas
(214,6 al mes), mientras que de-
saparecieron 204 (17 al mes). El
8% de las que nacieron, acabaron
disolviéndose.

Otro dato a tener en cuenta es
la comparación con estos tres
ejercicios de las empresas disuel-
tas, sólo hasta septiembre. Así, si
en lo que va de 2008 han desapa-
recido 219, en el año 2007 se di-
solvieron 220 (prácticamente
igual que este ejercicio). Un año
antes, en 2006, los negocios dí-
sueltos se quedaron en 148,mien-
tras que en 2005 fueron 157.

Con estos datos, según lo publi-
cado por ellNE, a 1 de enero de
2008 existen en la provincia
64.505 empresas. Sumándoles
las constituidas hasta septiem-
bre, y sin contar con las disueltas,
hasta el pasado 1 de octubre se
contabiliza un total de 65.535 ne-
gocios. Eso supone un aumento
de 2.196 empresas más que las
que había a 1 de enero de 2007.

Según el Dirce, a 1 de enero de
1999 había en la provincia de Cá-
diz 46.205 negocios. Eso supone
que, casi diez años después, exis-
ten más de 18.300 nuevas empre-
sas en los distintos municipios ga-
ditanos.

'"'
,

-- P
'

,
W-

"" .~

:~ J
,{

Jé~~:¡,."

-
~

./
7'

//

, ~ ",.'-9

~/ e.
-,:,' ;,: J

Laúltima, Torraspapel. La plantilla de la empresa Torraspapel.
en Algeciras, lleva semanas manifestándose para evitar el cierre anuncia-

do parla dirección, lo que afectaría a centenares de empleados.
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NUEVAS EMPRESAS EN DIEZ AÑOS Desde el1 de enero de 1999 al1 de enero de 2008, en la provincia

han aumentado en más de 18.300 los negocios que se asientan, Se ha pasado de 46,200 a más de 64.500

La CEC asegura que se han
cerrado 4.000 empresas en la
provinciaen lo que va de año
Los empresarios alertan de

que los bancos están solicitando
la cancelación de créditos

E.P./F.Rufo I CÁOIZ

Lu Confederación de Empresarios
de Cádiz (CEC) mostró ayer su
p¡eocupación por la situación de la
provincia gaditana, donde ''han ce-
rrado 4.000 empresas en lo que va
de año" y el desempleo se ha incre-
mentado en unas 40.000personas,
pur lo que el presidente de la enti-
dad, Miguel González Saucedo, re-
c¡'unó "medidas rápidas y valien"
tes" para evitar que estosindices si-
gan creciendo en2009y20l0,

Elresponsable de la CECaseguró
a Europa Press que han cerrado
4.000 empresas en la provincia
desde principios de año, principal-
mente "pequeñas y medianas em-
presas ymuchos autónomos". Ade-
más, lamentó que "todos los indi-
cadores económicos dicen que va-
mos a seguir para abajo".

Según dijo, la CEC recibe "a dia-

no" llamadas de numerosos em-
presarios "preocupados por su si-
tuación financiera". En este senti-
do, indicóque hay empresas "total-
mente solventes"que les aseguran
que "les deniegan los créditos en
los bancos" y que, además, "algu-
nosbancos lespiden lacancelación
anticipada de laspólizas de présta-
mo".

Así, explicó que muchas de las
empresas anunciadas por la Junta
de Andalucía para su instalación
en Puerto Real se están retrasando
debido precisamente a "problemas
para lafinanciación".

González apuntó que "no tene-
mos ninguna solución demomen-
to" porque el dinero que el Gobier-
no va a inyectar a los bancos es "ex-
clusivamente para salvar a los ban-
cos,no alasempresas". (

Un caso práctico. Una empresa
solicitó un crédito hace cinco años
para hacer viable su proyecto. Di-
cha póliza de crédito finaliza en el
mes de marzo y,sinhabertenidoni
un solo problema en los pagos, la

Miguel González Sauceda,

entidad bancaria decide reclamar
la cancelación de esa póliza en el
plazo de unos 15días.

Eslo que ya ha ocurrido a varios
negocios en la provincia, algo que,
según el secretario general de la
CEC,Javier Sánchez Rojas, ''puede
llevar al cierre a muchas empresas
yal paro a sus trabajadores".

Explicó que, de momento, no pa-
san de cuatro los casos conocidos,
"pero tememos que haya otras em-
presas en la misma situación y que
no lo sepamos". Para Sánchez Ro-
jas, "no tiene lógica ninguna que si
una empresa ha cumplido con los
pagos y aún le quedan unos meses
por pagar, reciba ahora un burofax
en el que se comunica que tiene
que cancelar el crédito en 10-15 dí-
as abonando lo que les quede",

En estos casos, según dijo, "una
empresa pequeña no puede dispo-
ner de un dinero que se le pide de
golpe y, una empresa grande, aun-
que pueda deshacerse de esedine-
ro, no entra tampoco en sus pla-
nes". Por eso, el secretario general
de la CECmostró su preocupación
porque esta decisión de los bancos
vaya a más y afecte a los ya maltre-
chos negocios, en muchos casos.

Al respecto, Sánchez Rojas seña-
ló que "lo normal hasta ahora era

que unnegocio terminase de pagar
su crédito y, a la hora de renovarlo,
la entidad bancaria decía que no,
aun cumpliendo todos los requisi-
tos, pero esto es nuevo, no nos lo es-
perábamos y es preocupante".

Sobre una posible negociación
con bancos y cajas para debatir este
asunto, el secretario general de la
CEC afinnó que "estamos en ello,
pero mucho me temo que este tipo
de decisiones no dependan de los
jefes de zona de estas entidades, si-
no que son decisiones que vienen
de mucho más arriba".

Cádiz, segunda de
Andalucía, supera
la media nacional

Comparando los datos de las
sociedades mercantiles crea-

das en la provincia de Cádiz
con los del resto de provincias
andaluzas entre enero y sep-
tiembre de este año, se com-
prueba que la media de nego-
cios disueltos sitúa a Cádiz en

segunda posición,sólo por de-
trás de Córdoba y empatada
con Sevilla. Así, en la provincia
cordobesa, el porcentaje de
desaparición de empresas es
del 21,07%, mientras que el de
Sevilla es, igual que el de Cá-
diz,del 17,5%. Esosi, en Córdo-
ba se crearon menos empresas
y en Sevillase duplica.Tras la
provincia gaditana se sitúan Ja-
én, con un 16,9%; Granada,
con un 16,6%; y Málaga, con
un 15,2% de negocios disuel-
tos. Porotro lado, en compara-
ción con las medias andaluzas

y nacional, la de la provinciade
Cádiz es sensiblemente supe-
rior. Así, en Andalucia se crea-
ron en los nueve primeros me-
ses del año un total de 12.001
negocios, de los que 1.926 aca-
baron desapareciendo: un
16%. La media nacional en es-

te sentido refleja una constitu-
ción de 78.377 empresas, de
las que 11.028no superaron el
reto: un 14%,

El PP lamenta la

"sangría" del
tejido empresarial

El presidente del PP en la pro-
vincia de Cádiz, José Loaiza, la-

mentó ayer la "sangría" que "a
lo largo de los años" viene su-
friendo el tejido empresarial
gaditano, recordando en este
sentido que, según los últimos
datos, semanalmente cierran
seis empresas en la provincia,
Endeclaraciones a Europa
Press, Loaizacriticó que, en el
último año, las políticas del
Gobierno socialista"han de-
mostrado que no sirven para
reforzar las pequeñas y media-
nas empresas (pymes)", al
tiempo que puso de manifiesto
la "carencia" de la provinciaen
lo que se refiere a suelo indus-
triaL Eneste sentido, el dirigen-
te popular incidió en que "mi-
les de empresas no se han ins-
talado en Cádiz por la falta de
suelo", recordando al hilode
ello que el PSOE"se compro-
metió" a poner a disposición
de las mismas hasta once mi-
llones de metros cuadrados de

suelo industrial. De igual mo-
do, Loaiza recordó el Expedien-
te de Regulación de Empleo de
Altadis, el cierre de Delphi o el
de Torraspapel.
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El Marco de Jerez -solicita la reducción

del gradopara el fino y la manzanilla
Se ha pedido queestoS(~0S caldos bajen de 15 a 14 grados. También se pretende que el Pedro
Ximénez pa,:>~de17a 1,f:grados . ElMinisterio ya tiene la propuestay lava a defenderen Bruselas

c. Piedras/A.EspejoI JEREZ

El Marco de Jerez ha solicitado an-

te la Unión Europea que el fino y la
manzanilla bajen hasta los 14 gra-
dos. Para el Pedro Ximénez la pro-
puesta es aun más atrevida, ya que
el sector ha solicitado que este tipo
de vino descienda hasta los 12gra-
dos.

El vino de Jerez cuenta con el

apoyo de otras dos denominacio-
nes de origen andaluzas elabora-
doras de generosos, como son
Montilla- Moriles y Condado de
Huelva. Esta iniciativa conjunta de
los vinos andaluces cuenta con el

apoyo de la Consejeria de Agricul-
tura de la Junta, que a su vez la ha
trasladado al Ministerio de Medio

Ambiente y Medio Rural, que es el
que ha puesto este tema sobre la
mesa en Bruselas. Hay que tener en
cuenta que este descenso de grado
tiene que contar con la aprobación
de la Unión Europea, ya que supon-
dría, de hecho, una modificación
del reglamento comunitario de los
vinos generosos, reglamento que
engloba, además de las denomina-
ciones de origen citadas, otras fun-
damentales en la vidvinicultura

europea, como Oporto, Madeira,
Marsala, Sautemes o Tokaj.

Con la decisión de solicitar que
los finos y las manzanillas bajen de
15 a 14 grados (seria siempre la
graduación minima, ya que hay
que tener en cuenta que el fino se
mueve entre 15 y 17 grados, mien-
tras que la manzanilla, curiosa-
mente, está entre 15 y 19 grados,
según el reglamento de la denomi-
nación de origen) el sector quiere
potenciar el concepto 'vinico' de es-
tos dos caldos (lo que supone dejar
de lado el de producto 'intermedio'
que se le aplica en algunos países) y
acercar su salida al mercado al 'vi-

Bodegón con botellas y copas defino, manzanilla y Pedro Ximénez en un bar de Jerez.

no en rama', que están desarrollan-
do con éxito en series especiales al-
gunas casas del Marco, como por

.ejemplo Barbadillo.
En cuanto a los Pedro Ximénez,

la idea que -baraja el sector bode-
guero es, como se ha señalado más
arriba, mucho más drástica, ya que
supondria bajar de los 17 grados
que tiene actualmente de media a
solo 12 grados. Esto supondria que
el Pedro Ximénez dejara de enca-
bezarse con alcohol vinico, por lo
que se quiere 'sacarlo' de la catego-
ría de vinos generosos de licor para

englobarlo en la de dulce natural
(tantoJerez comoMondlla).

Son tres los aspectos básicos en
los que se basa la petición de Jerez
para reducir el grado de estos tres
tipos de vino (propiamente dos, ya
que la manzanilla es denomina-
ción de origen), como son elrespe-
to de lanaturalidad de losvinos, los
impuestos y los costes, siempre te-
niendo en cuenta que los avances
tecnológicos que se han producido
permiten que el encabezado con
alcohol de los vinos pueda ser me-
nor de lo que ha sido hasta ahora.

Sobre la naturalidad de los vinos,
ya se ha hecho mención más arriba
al interés de! Consejo Reguladoren
acercar al jerez al concepto 'vino-
vino', algo en lo que se lleva años
trabajando (buena muestra es su
acercamiento 'definitivo' a la gas-
rronomia). En cuanto a los impues-
tos, está claro: no es lo mismo a
efectos impositivos tener 15 que 14
grados, ymucho más en e! caso del
Pedro Ximénez, descendiendo del
entorno de 17 hasta 12 grados. Con
los costes pasa más o menos lo mis-
mo, cuanto menos alcohol sea ne-

TRES MOTIVOS

Naturalidad
El Consejo Regulador
trabaja desde hace años en
acercar el jerez al concepto
de 'vino-vino', como lo
demuestra su apuesta por la
gastronomía.

Impuestos
La reducción de grado,
sobre todo la del Pedro

Ximénez, hará que baje la
imposición que tienen que
hacer frente los vinos y, en
consecuencia, aumente la
competitividad.

Costes
La reducción de grado
supondrá un descenso en
las necesidades de
aprovisionamiento que
actualmente tiene el sector
en cuanto a alcohol para uso
de boca, un destilado que
todo apunta que aumentará
de precio.

cesario para encabezar los vinos,
más ahorrarán las bodegas, inclu-
so, sobre este rema en concreto,
hay que tener en cuenta que con la
nueva OCM del vino todo apunta a
que subirán los precios del alcohol
destilado para uso de boca.

El anterior descenso de! grado
de finos y manzanilla se produjo a
mediados de los 90, cuando baja-
ron de 15,5 a 15 grados. En aquel
momento también bajó la gradua-
ción de otros tipo de vinos, como
por ejemplo elcream, que se quedó
en 15,5 grados.

Lascompensaciones por servidumbremilitar
se aprobaránantes del 18de diciembre
El PSOEdefiende que las ayudas
sólo deben ser para los pueblos
realmente afectados

José María RuiZl BARBATE

La iniciativa del Estado de com-
pensar a los municipios de Cádiz
que tienen servidumbre militar
aún está pendiente de ser apro-

bada en el Senado, según ha ex-
plicado la diputada del PSOE
por Cádiz, Mamen Sánchez.
Aunque esta enmienda ya fue
aprobada en ronencia y Comi-
sión del pleno ~n el Congreso de
los Diputados la semana pasada,
se precisa aún de otros apoyos
políticos en la Cámara Alta para
aprobarse definitivamente an-
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tes del próximo 18 de diciembre.
Aunque al principio fueron

seis los municipios andaluces
que se beneficiaron con esta en-
mienda (Rota, San Fernando,
Barbate, en la provincia de Cá-
diz, El Arahal y Paradas, en Sevi-
lla, así como abeja, en Córdo-
ba), el pasado año se sumaron
otros seis más en el resto de la

geografía nacional, de manera
que se redujo a la mitad dicha
cantidad. Lo mismo que puede
ocurrir en el próximo ejercicio
presupuestario, de manera que
la compensación que se establez-
ca para cada municipio afectado
por servidumbre podría girar en
torno a los 250.000 euros.

La diputada Mamen Sánchez

apuntó que "el grupo socialista
se pondrá a trabajar a principios
del próximo año con el objetivo
de consolidar estas compensa-
ciones de una manera fija y que
no sea a través de enmiendas a
las que se están sumando mu-
chos municipios que poco tienen
que ver con los criterios de po-
blación, afección y extensión de
servidumbre militar afectada".

"Las ayudas deben ser para
municipios con instalaciones de
carácter militar, y no a los que se
creen que tienen derecho porque
le pasen dos aviones por encima
y hagan ruido", criticó.

'1¡¡II"!!il!i,..
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Provincia
ALCALÁ

Imagen de las viviendas de El Prado, que serán vendidas a sus inquilinos por la Junta.

Vecinos de El Prado serán
propietarios de sus casas
La Empresa Pública de Suelo vende noventa viviendas a
sus inquilinos, que residen en ellas desde hace 20 años

J.M.R. / AlCAlÁ

Casi un centenar de vecinos de la
barriada El Prado de Alcalá de
los Gazules podrán convertirse
en breve en los propietarios de
sus viviendas, en las que llevan
residido más de dos decenios,
pagando una ínfima renta. Esta
actuación en Alcalá está enmar-
cada en la programación de ven-
tas del año 2008 de la Empresa
Pública del Suelo de Andalucía,
perteneciente al Gobierno anda-
luz.

Estas casas, repartidas en dos
grupos de 40 y 50 residencias,
son propiedad de la Empresa Pú-
blica del Suelo de Andalucía yva

a pasar a manos de sus actuales
inquilinos a través de un proceso
que permite hacer cumplir una
vieja demanda de los ciudada-
nos de la localidad alcalaína,
que llevan residiendo en ellas 21
años.

El precio de estas viviendas
oscila entre los 9.000 y 18.000
euros, a razón de una media de

A BAJO PRECIO

Los residentes podrán ser

dueños de las casas por

un precio q~e oscila entre
9.000 y 18.000 euros

320 euros por metro cuadrado.
Para esta venta, la Junta de An-
dalucía ha tenido en cuenta el
precio básico a nivel nacional, al
que se le aplican porcentajes en
función del ámbito territorial,
antigüedad, estado de conser-
vación, tipología y ubicación. A
ello se le ha aplicado un des-
cuento del 3% en concepto de
regularidad en el pago de las
rentas y un 15% por ser familia
numerosa.

Al acto de firma de las escritu-
ra acudieron el alcalde de Alca-
lá, Arsenio Cordero, y el jefe de
sección patrimonial del Parque
Público de Viviendas de Cádiz,
José Ortiz.

ROTA

Lasempresas
podrán recibir
subvenciones
del Plan Bahía
de.(:ádiz
El Ayuntamiento informa que

el plazo de solicitudes acaba
el día 10 de diciembre

F.J.F. / ROTA

El Gobierno local ha comuni-
cado que los empresarios ro-
teños también podrán recibir
subvenciones de la convoca-
toria estatal para la ejecución
de actuaciones de reindus-
trialización en la Bahía de Cá-
diz. El plazo de presentación
de solicitudes para obtener
estas ayudas "reindus" termi-
na ellO de diciembre, debién-
dose informar los interesados
en la Oficina Municipal de Fo-
mento Económico, cuyo nú-
mero de teléfono es 956
829113.

Laconcejala del área, María
del Carmen Laynez, ha expli-
cado que "el incentivo de es-
tas subvenciones consistirá
en préstamos reembolsables
que pueden alcanzar hasta un
montante máximo del 40%
del presupuesto financiable
de la actuación, mientras que
en el caso de pequeñas em-
presas estas ayudas pueden
llegar al 60% y en el de mi-
croempresas, al 50%". Ten-
drán un tipo de interés anual
del 0% y una duración máxi-
ma de 15 años. Además, los
beneficiarios habrán de apor-
tar, al menos, el 25% de la in-
versión. Las actuaciones a las
que se refiere esta convocato-
ria son "las adquisiciones de
terrenos, edificaciones e ins-
talaciones, urbanizaciones y
canalizaciones, aparatos y
equipos de producción" que
se realicen en 2009.

SANFERNANDO

De Bernardo advierte que los
presupuestos de 2009 serán austeros
Las consecuencias de la crisis

económica afecta de lleno a

las arcas municipales

Muro Rivefil / SAN FERNANDO

El Gobierno local se enfrenta a se-

rias dificultades para cerrar los
presupuestos municipales de
2009debido a la crisis económica
y financiera, que repercutirá de
lleno en lasmermadas arcas muni-
cipales.

Lasubida de los tipos deinterés,
que afectará a los distintos présta-
mosbancarios que tiene elAyunta-
miento; la drástica reducción de
ingresos que ha experimentado la
Gerencia Municipal de Urbanismo

con la crisis del ladrillo y el brusco
frenazo de la construcción en la
ciudad, que durante los últimos
años ha reportado pingües benefi-
cios y ha permitido incluso cerrar
con superávit los ejercicios presu-
puestarios; o la necesidad de ajus-
tarse a las rigurosas medidas dis-
puestas por el plan de reequilibrio
financiero aprobado por la Junta
de Andalucía -y que prohibe ce-
rrar con déficit el ejercicio- entre
otros factores, hacep bastante difí-
cil cuadrar las cueptas para los
próximos presupuestos, en los que
el bipartito PA-PPlleva tiempo tra-
bajando.

El alcalde de la ciudad, Manuel
de Bernardo, ha subrayado a este

,HHW¡¡!i!:

periódico la complicada situación
económica que se presenta para el
ejercicio de 2009 y ha advertido a
los ciudadanos que serán unos
presupuestos bastante austeros y
ajustados debido a la crisis que
afecta de lleno a la precaria situa-
ción de las haciendas locales.

Existe, eso sí, un compromiso
expreso del Gobierno local de que
el gasto social no se verá afectado
por esta austeridad presupuesta-
ria. "Ni los servicios básicos ni los
sociales se verán recortados en los

presupuestos a pesar de lo compli-
cado de la situación que se presen-
ta", puntualizó el regidor.

El alcalde, de esta manera,
apuntó otras medidas que se están

planteando para el próximo año
como la necesidad de "hacer un es-

fuerzo de gestión" en las distintas
áreas municipales para controlar
el gasto ya que, presumiblemente,
contarán con partidas más reduci-
das'para 2009.

De Bernardo, por otro lado, sub-
rayó también el "esfuerzo fiscal"
que se ha rea1izadodesde el Ayun-
tamiento con la reciente aproba-
ción de lasordenanzas fiscalesque
entrarán en vigor a partir del pró-
ximounode enero,unas tasase
impuestos que, o bien se han con-
gelado o bien han mantenido una
subida por debajo del incremento
del IPC interanual. Este "esfuer-
zo" afecta también a los presu-
puestos municipales de2009ante
la necesidad del Ayuntamiento de
mantener un equilibrio en la pres-
tación de los distintos servicios
municipales que ofrece, muchos
de ellosdeficitarios.

~ . ,.C'"',
~
SANLÚCAR

Una docena de

inscritos en prácticas

del Ayuntamiento
El Gobierno local ha destaca-
do que hasta ahora han sido 12
las personas que se han inscri-
to en Praxis, el programa de
"prácticas formativas volunta-
rias en dependencias munici-
pales" promovido por el Ayun-
tamiento para desempleados.
Se tratan de prácticas no retri-
buidas con un período máxi-
mo de seis meses. /FJ.F.

SANLÚCAR

En marcha talleres
escolares sobre

juguetes no sexistas

El Consistorio ha puesto en
marcha un año más en los cen-
tros docentes los talleres sobre
'~uguetes no sexistas ni violen-
tos". Esta experiencia dirigida
a alumnos de cuarto curso de
Educación Primaria se llevará
a cabo la próxima semana con
una animadora del Centro
Municipal de Información a la
Mujer yvarias monitoras. /FJ.F.

ROTA
Premio de la FAMP

por el sistema dunar
de las playas
ElAyuntamiento ha recibido el
Premio Progreso de la Funda-
ción para el Desarrollo de los
Pueblos de Andalucía y la Fe-
deración Andaluza de Munici-
pios y Provincias (FAMP)en la
categoría de medio ambiente.
El galardón se ha conseguido
por proyecto de "regeneración
del sistema dunar de las playas
de Rota". /FJS.

ROTA

Demandan ayuda a la
Junta para el Programa
de Desarrollo Gitano
El Gobierno local ha solicitado
a la Junta de Andalucía que
"vuelva a subvencionar este'
año" los talleres de apoyo a la
escolarización del Programa
de Desarrollo Gitano, que ya
han comenzado con financia-
ción del Ayuntamiento. Ac-
tualmente participan 35 ni-
ños. /FJ.F.

BENALUP
Comienzan los

trabajos de mejora
en el cementerio

Operarios de la empresa Adju-
diarco han comenzado las

obras de mejora del interior y
del entorno del cementerio de

Benalup-Casas Viejas en el que
se invertirán más de 72.000 eu-

ros en los próximos dos meses.
Están financiados por el Ayun-
tamiento y del Área de Medio
Ambiente de Diputación. /J.M.A.

.:';¡':i":<
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EDUCACiÓNUn total de 7,163 alumnos del ámbito mancomunado cursan ciclos formativos de ambos grados

LaFormaciónProfesionalaún
hacaladoenlaBafiíadeCádiz

Casiel40 por ciento de
losestudiantes de FP
cursan susciclosen la
capital gaditana

Educaciónresaltala
importancia de estas
enseñanzasde caraal
futuro profesional

KEKOROMERO
(Aolz

La Fonnación Profesional y los ci-
clos fonnativos medios y superio-
res no tenninan de calar en el ám-

bito de la Bahía de Cádiz, ya que
a díade hoy hay unos 7.613alum-
nos matriculados. De esta cifra,
casi el 40 por ciento -el 37,8 por
ciento concretamente-cursan sus

estudios en la capital gaditana, lo
que supone un total de 2.774,

Desde la Consejería de Educa-
ción de la Junta de Andalucía se
resalta que este tipo de enseñan-
zas son de gran importancia de
cara al futuro en lo que al desem-
peño de actividades profesiona-
les cualificadas se refiere.

POTENCIACIÓN
Existe una manifiesta intención
tanto del Gobierno central como

del autonómico por potenciar tan-
to la Formación Profesional como
los ciclos fonnativos de cara sobre
todo al futuro laboral de las nue-

vas generaciones de jóvenes. En
la actualidad, hay 7,163 alumnos
que cursan este tipo de enseñan-
zas en la Bahía de Cádiz, una ci-
fra que se puede considerar mo-
desta teniendo en cuenta la po-
blación de toda la comunidad
mancomunada,

Tras Cádiz, San Femando es la
ciudad de la Bahía con más alum-
nos de FP de la zona, con una ci-
fra de 1.637, Muyde cerca la sigue
El Puerto de Santa María, con
1.592, Chiclana y Puerto Real
cuentan con cifras muy parejas,
493 y 481, respectivamente. Fi-
nalmente, está la villa de Rota, con
unos escasos 186,

En la última década los estudios

universitarios han protagonizado
una enorme eclosión, ya que has-
ta ahora siempre se habían pen-
sado que estudiar tUla carrera uni-
versitaIia, ya sea licenciatura o di,
plomatura, era una gran oportu-
nidad para abrir las puertas del fu-
turo.

Pero está claro que ni tanto ni
tan calvo, ni estudiar una carrera

garantiza al cien por cien el acce-
so a un puesto de trabajo, ni cur,
sar enseñanzas de FP relegan a
una persona a pasarse toda a vida
en un determinado puesto sin que
la situación cambie lo más míni-

mo. Otro factor es que hay mu-
chos licenciados y diplomados uni-
versitarios que están en paro o de-

Se pretende que las enséñanzas de FPcumplan con las necesidades de profesionales de las empresas.

NÚMERO DE ALUMNOS DE Fp, CENTROS Y TITULACIONES

ALUMNOS CENTROS TITULACIONES

sempeñando una profesión que
poco o nada tiene que ver con la
formación que han recibido,

En cambio, patece que no hay
suficientes profesionales que res-
pondan a cierta demanda de em-
pleo cualificado, además de que
cada vez lasempresas demandan
más trabajadores especializados
en tareas muy concretas.

Por estos motivos, las adminis-

traciones quieren comenzar apo-
tenciar la FP.

En Cádiz capital se pueden es-
tudiar 26 titulaciones diferentes,
tanto de grado medio como su-
perior y éstas se imparten en un
total de 10 centros, En La Isla, se
ofertan un total de 26materias re-
partidas en cinco institutos, lamis--
mas cifrasque en ElPuerto de San-
ta María,

Seguidamente estarían Puerto
Real y Chiclana, ambas con tres
institutos de FP y 11 Y10 titula-
ciones respectivamente, En lo que
a la oferta de familias profesiona-
les, los institutos de la Bahía in-
cluyen el comercio, la adminis-
tración, la sanidad, la informáti-
ca, el mantenimiento, la hostele-
ría, la mecánica, la electricidad o
los servicios a la comw'¡dad.

EMPRESA

Losciclosdeben
respondera las
necesidades
-- - - --- - - - u - - - - - - u - - - -- --

Existe una conciencia general que
empieza a valorar la nueva
orientación de los estudios de FP,
sobre todo a raiz de la aplicación
de la Logse y la creación de los
nuevos cidos formativos de grado
medio y superior. Según
manifestaron desde la Delegación
Provincial de Educación, las nuevas
titulaciones que se han venido
implantando desde entonces
tratan de responder a la demanda
que tienen las empresas, que piden
constantemente especialistas en
determinadas familias

profesionales. De hecho la nueva
Ley de Educación de Andalucía
insiste en la importancia de las
enseñanzas de FP para el
desempeño cualificado de las
diversas profesiones y el acceso al
empleo. Por tanto, queda más que
patente que hay una intención
manifiesta por potenciar la FPy los
ciclos formativos como

herramientas que posibilitan un
acceso aún más fácil al mundo
laboral; dada la situación de
desempleo que se vive en toda
Andalucia.

-ACTIVIDADESLDCAlE5-

Fuentes de la Delegación Provincial
de Educación revelar(ln que un
centro de Formación Profesional
de la provincia, concretamente se
trata del lESSancti Petri, de San
Fernando, es pionero en ofrecer
enseñanzas relativas a una familia
profesional cuya salida tiene
aplicación en la actividad local.
Concretamente se hace referencia
los módulos y ciclos relacionados
con el ámbito de la náutica, la
pesca, el transporte maritimo y la
producción de cultivos acuicolas.
C(ln este ejemplo queda claro que
la Formación Profesional debe
potenciar las actividades
profesionales propias de una área
geográfica con vistas a la mejora
del acceso de los alumnos al
mundo laboral, s(lbre todo en
camp(ls donde haya úna especial
demanda de trabaj(l. Las
titulaciones de FPen los centros de

la Bahia de Cádiz engloban familias
profesionales como la
administración, el c(lmercio. la
mecánica, las artes gráficas, la
electricidad, la autom(lción , la
informática, la sanidad, el
mantenimiento, las obras, servicios
culturales a la comunidad (1la

promoción de la imagen, sin dejar
de nombrar por supuesto las
actividades ligadas al medio
marino y a las prácticas que de él
se derivan.
-- -- - u- u - - --- u - u --- - ---
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MEJORAS El objetivo es adecuar el serViciorespecto a las necesidades del~ localidad y optimizarlo al máximo

ElAyuntamientorescindiráel
contrato con laempresaAqual~a
Elactualcontratonose
ajustaa losrequisitos
quedemandaahorala
poblacióndeRota

Todoslosgruposdel
Plenoapoyaronla
propuestaparainiciar
lostrámitesnecesarios

OlGA PRADOS
ROTA

El Pleno del Ayuntamiento apro-
bó en lasesióncelebrada en la ma-
ñana del pasado martes día 11,ini-
ciar los trámites para dar por con-
cluido el actual contrato que des-
de hace variosaños mantiene con
Aqualia, con la intención de tra-
bajar en la mejora del servicio y
hacer frente a la realidad y nece-
sidades actuales de la localidad.

Así, el Pleno ha ratificado por
unanimidad la denuncia forn1a1
del contrato de suministro de agua
que actualmente se mantiene con
la mercantil Aqualia Gestión In-
tegral del Agua, y que ya fuera
aprobada por laJunta de Gobier-
no Local así como por el Conse-
jo de Administración de la em-
presa municipal Aremsa.

Esta medida, realizada en tiem-
-po y forma, evitará que el Ayun-
tamiento tenga que prorrogar du-
rante cinco años más, esdecir, has-
ta 2014 el contrato que desde el
año 1986 mantíene el Ayunta-
miento.

EXPLICACIONES

El consejero delegado de Arem-
sa,jesús Corrales, explicó que du-
rante estos años la realidad y por
tanto lasnecesidades de Rota han
cambiado y "no podemos con-

Todos los grupos han apoyado la necesidad de buscar nuevas formas de gestionar el servicio en la localidad.

formamos con las condiciones y
los pliego~que rigen este contra-
to del 86".Así,con laintención de
prestar un mejor servicio y hacer
frente a los retos actuales, el te-
niente de alcalde explicó que se
pretende crear una empresa mÍX-
taen un51 % pública Yen un 49%
privada con la que se gestione de
forma controlada el servicio,ycu-
yos beneficioS'Sepuedan invertir
en mejoras del servicio.

El portavoz de IV, Manuel Hé-
lices, mostró la preferencía de su
grupo por que la gestión del su-

ministro se llevea cabo a travésde
- una empresa pública por la "vo-

cación de servicio público" que
tienen, frente a las empresas pri-
vadas, que miran por elbeneficio
industrial. Hélicesargttn1entóque
con la propuesta de cogestión,la
empresa participada "debe ypue-
de gestionar elsuministrodel agua
yplantearse propuestas de mejo-
ra".

La portavoz del grupo munici-
pal popular, María Eva Corrales,
agradeció lalabor de Aqualia du-
rante estos años, apuntando que

en estos momentos el Ayunta-
miento está en tiempo y forma
para estudiar la situación y com-
partir los beneficios del servicios
del servicio en mejoras. Almismo
tiempo destacó los esfuerzos que
se han hecho por parte delAyun-
tamiento en la mejora del abaste-
cÍn1iento,para garantizar este ser-
vicio a todos los niveles, así como
en lasobras de mejora que se han
ejecutado en el casco urbano,
como \asque se llevarán acabo en
zonas del centro de la ciudad.

Por su parte, laportavoz del gru-

po socialista, Encarnación Niño,
puso de manifiesto el apo)'o de su
grupo a esta medida, incticando
que desde el grupo "se "alorarán
las futuras propuestas".

El alcalde agradeció la postura
favorable que todos 1m grupos
mostraron ante este pun lO.y qlti-
so llamar la atención sobre el "óp-
timo" trabajo que AquaJia ha ve-
nido desarrollando en estos años.

FISONOMiADELSANEAMIENTO

Con todo, el primer edil reseñó
que la realidad de la ciuctad des-
de 1995 cuando se aprobó elPlan
Integral ha cambiado, seiialando
que a finales de 2003 con la cons-
trucción de la nueva estación de
bombeo de la Forestal, empiezaa
cambiar aún más lafisonomía del
saneamiento.

El alcalde se refirió a h< obras
que hay que ejecutar en materia
de suministro y saneamiento y
pueden requerir del orden de
unos tres mil millones de pesetas,
apuntando la ampliación ctclade-
puradora,la necesidad de ampliar
el tratamiento terciario de las
aguas, ycelTar el anillo del sumi-
nistro de agua que conecta Costa
Ballena con Rota, ya que se trata
de un anillo que garantiza el su-
ministro a Rota desde Sanlúcar y
Chipiona y desde El Puerto de
Santa María.

Según explicó el primerectil, a
diferencia de otros Ayuntamien-
tos que ceden la ejecución de las
obras aempresas que se hacen con
el control y gestión del aba<teci-
miento durante décadas, la situa-
ción y condiciones que presenta
hoy por hoyAremsa, hace posible
que el Ayuntamiento pueda sen-
tarse con Aqualia o con otras em-
presas interesadas para plantear
las necesidades actuales y de fu-
turo de la ciudad, y negociar la
mejor opción para Rota.

MEDIDASComo manera de afrontar la crisis económica actual

Elequipo de Gobierno decideno
celebrar el almuerzo de funcionarios

O.P.
ROTA

La portavoz municipal del equi-
po de Gobierno, María Eva Co-
lTales.ha comparecido este vier-
nes para anunciar una nueva me-
dida, la tercera, que el Ayunta-
miento roteño ha adoptado fren-
te a la crisis.

En este senLido,laportavoz mu-
nicipal, acompaíiada por ladele-
gada de Personal, Montemayor
Laynez, explicó que el alcalde cte
Rota, Lorenzo Sánchez, ha de-
cretado la suspensión de la tradi-
cional comida de convivencia de
Navidad de los funcionarios. Co-
rrales puso de manifiesto que si

bien en época de bonanza se tra-
ta de un almuerzo que hasta aho-
ra el Ayuntamiento ha dfrecido a
los empleados, si bien se trata de
una actividad que no está inclui-
da dentro del convenio laboral de
los funcionarios, en estos mo-
mentos de crisis hay que "optimi-
zar los recursos y recortar gastos".

Así, esta decisión consensuada
desde Alcaldía con todo el equi-
po de Gobierno, se trasladó en
una reunión convocada el pasa-
do 11 de noviembre a los sindica-

tos del A)'lU1tamiento, que no aco-
gieron bien la medida, sobre la
que el presidente de la Junta de
Personal dijo no querer opinar.

La delegada de Personal la-
mentó la respuesta de los sindi-
catos en la reunión que se man-
tuvo para explicarles la intención
que elAJ'lmtamiento persigue con
esta medida moLivada ante la ac-

tual crisis, hasta el punto que tras
conocer la citada medida algunos
representantes sinrucales "aban-
donaron la reunión". Conti-

nuando con las medidas que el
Consistorio está implantando. la
P011aVOZmunicipal tam bién se re-
firió a la tradicional recepción ofi-
cial que la Alcaldía organiza cada
Na\1dad, y que al igual que el al-
muerzo de los funcionarios, tam-
poco se celebrará este año. Esta es la tercera medida tomada por el Gobierno local frente a la crisis.
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EMPRESASEl presidente de la CEC afinna que reciben llamadas "a diario" de ~mpresarios

Untotal de 4.000 empresas han
cerrado en unaño en' la provincia
GonzálezSauceda
confirma los problemas
de las empresas que se
ubicarían en Puerto Real

ElPPafirma que miles
de empresas no se
ubican "porfalta de
suelo industrial"
--
INFORMACÓN
CADIZ

La Confederación de Empresa-
rios de Cádiz (CEC) mostró su
"preocupación" por la situación
de la provincia donde "han ce-
rrado 4.000 empresas en lo que
va de año" y el desempleo se ha
incrementado en unas 40.000 per-
sonas, por lo que reclamó "medi-
das rápidas y valientes" para evi-
tar que estos índices sigan cre-
ciendo en 2009 y 2010.

Elpresidente de la CEC,Miguel
González Sauceda, aseguró que
han cerrado 4.000 empresas en la
provinciadesde principios de año,
principalmente "pequeñas y me-
dianas empresas y muchos autó-
nomos". Además, lamentó que
"todos los indicadores económi-
cosdicen que vamos a seguir para
abajo". Segúndijo,laCECrecibe
"adiario" llamadas de numerosos
empresarios "preocupados por su
situación financiera". En este sen-
tido, indicó que hay empresas "tO-
talmente solventes" que les ase-
guran que "les deniegan los cré-
ditos en los bancos" y que, ade-
más, "algunos bancos lespiden la
cancelación anticipada delas pó- -
!izasde préstamo".

Del mismo modo, confinnó lo
ya expresado que muchas de las
empresas anunciadas por laJun-
ta de Andalucía para su instala-
ción en Puerto Real se están "re-
trnsando" debido precisamente a
"problemas para lafinanciación ".
González explicó: "no tenemos
ninguna solución de momento"
porque el dinero que el Gobier-
no va a inyectar a los bancos es
"única yexclusivamente para sal-
var a los bancos, no a las empre-
sas".En estalinea, argumentó que
"esbueno que salven alos bancos
para que se cree una estabilidad

Elderre de empresas ya ha llegado a 4.000 en la provinda. según denunda la CEe.

financiera yque después puedan de dinero público". GonzálezSau-
conceder préstamos a las empre- cedo dijo que la CECtrasladó esta
sas". Así,reclamóquelosprésta- cuestión al consejero de Innova-
mosa lasempresas"lleguen lomás ción, Ciencia yEmpresa, Francis-
rápido posible" porque, según re- coVallljo,durante el Consljo Eco-
lató, "esto es como el que va por nómico y Social de la provincia.
el desiertoypide un vasode agua. Según dijo, Vallejo aseguró que
Si te lo dan en el momento te sal- "los datos están en manos de los
van,perositelodanalostresme- grupos de investigación, que si-
ses ya no vale para nada. porque guen investigando", pero "lo cier-
pasado ese tiempo a lo mejor ya .-Jeoes que no se están trnnsfirien-
está muerto". do esas investigaciones que se es-

Por otra parte, González Sau- tán haciendo con dinero público
cedo señalo que la trnnsÍerencia en lasuniversidades públicas".
tecnológica a lasempresas "hace También consideró que los te-
ahora más fulta gue nunca" y cri- masde investigacióntendrían que
ticó que "no está llegando". Asu estar en algún tipo de fonnato
modo de ver,los tiempos de crisis electrónico que pudiera consul-
son "tiempos de oportunidades" lar cualquier empresa que desee
y aquí no se puede competir con innovar en ese campo. Así,"en lu-
mano de obra barata, sino "con gardeempezardeceropodriaver
tecnología, innovación, fonna- hasta dónde se ha descubierto y
ción yespecialización". novolverainvestigarloqueyaestá

"Lasempresas llevamosmuchos investigado".
años esperando la transferencia
tecnológica de la Universidad"
para que puedan "innovar y de~
sarrollarse". En esta línea, apun-
tó que esas investigaciones lases-
tán haciendo "las universidades
públicas" que este año recibieron
para ello" 400 millones de euros

PARTIDOPOPUlAR

Por su parte, el presidente del PP
en la provincia,José Loaiza, la-
mentó la "sangria" que "a lo lar-
go de los años" viene sufriendo el
tejido empresarial, recordando
en este sentido que, según los úl-

timos datos, semanalmente cie-
rran seis empresas en la provin-
cia. Loaiza criticó que, en el últi-
mo año, las políticas del Gobier-
no socialista"han demosttadoque
no sirven para reforzar las pe-
queñasymedianasempresas (py-
mes)", al tiempo que puso de ma-
nifiesto la "carencia" de la pro-
vincia en lo que se refiere a suelo
industrial.

En este sentido, el dirigente po-
pular incidió en que "milesde em-
presas no se han instalado en Cá-
diz por la fulta de suelo", recor-
dando alhilo de ello que el PSOE
"se comprometió" a poner a <lis-
posición de las mismas hasta 11
millones de metros cuadrndosde
suelo industrial. De ignal modo,
Loaiza recordó el Expediente de
Regulación de Empleo (ERE) de
Altadis, el cierre de Delphi o el de
Torraspapel,yaprovechópara~
verarque elPSOE"nuncahaapos-
tado por la provincia ysale al paso
con parches, como el caso de los
cursos de fonnación de los traba-
jadores de Delphi". Además, se-
ñaló que en octubre Cádizalcan-
zó un "récord histórico" de per-
sonas desempleadas.

--
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SANLÚCAR

Elriesgo de
obesidady
enfermedad.
muy elevado

INFORMACÓN
CÁDIZ

La prevalencia de los fuuores
de riesgo cardiovascubr en
adultos de 50 a 75 añosdc San-
lúcar de Barrnmeda.es extra-

ordinariamente elevada J'pre-
ocupante, destacando la obe-
sidad, diabetesysíndrome me-
tabólico, según un estudio en
el que se señala que un nivel
de estudios muy bajo pucrle es-
lar relacionado.

En este trabajo, puhlicado
en la Revista Española de Car-
diología, se indica,adem,is, que
estos resultados" eocigen in tro-
ducir mejoras en el ámbito de
la asistencia sanitaria par" im-
pulsar la detección y la pre-
vención de los fuctores de ries-

go".
Para hacer este trabajo, in-

vestigadores del Hospiml Vir-
gen del Camino escogieron a
858 individuos, siendo la me-
dia de edad de los pacientesde
61,5 años, con un 53,6 por cien-
to de mujeres.

La investigación se re'llizó
entre julio de 2006 y febrero
de 2007 y, según la misma, los
fiunadores activos y bebedores
de más de dos unidades a I día

predominaron significa tiva-
mente entre los varones, con
una tendencia a disminuir en

los grupos de edad más avan-
zada. La prevalencia del se-
dentarismo fue elevada y el re-
sultado más acusado en el con-

junto de la muestrn fue un muy
hgo nM:l de estudios, pues has-
tael6l,7 por ciento de las mu-
jeres y el 46 por ciento de los
hombres reconocieron no ha-
ber cmsado estudios básicos,

El grupo de individuos sin es-
tudios presentó un porcenta-
je significativamente mayor de
obesidad, diabetes, hiperten-
sión ysíndrome metabólico.

En este t:rab'!io también se
seña1aque la prevalencia de los
fuctores de riesgo en Sanlúcar
de Barrnmeda se encuentTrtIl
entre "las más elevadas" de f...
paila. Los investigadores opi-
nan que "es plausible que 10s
condicionantes socioeconó-

micos estén afectando signifi-
cativamenteenSanlúcardc Ra-
rrnmeda al desarrollo de }os

fuctores de riesgo".

POLfTICAReferencias a temas como la inmigración o la cooperación transfronteriza

Laprovincia, presente en el futuro
programa europeo del PSOE
J. CABALEIRO
cAolz
El senador socialistayportavoz de
Exteriores,José Carracao es uno
de losmiembros del Grupo de Tra-
bajo que está elaborando el Ma-
nifiesto de las Elecciones Euro-
peas de 2009,junto con los ac-

males eurodiputados Elena Va-
lenciano,Josep Bprrell, Enrique
Barón y Miguel Angel Martinez.
Ya se ha realizado un tercer bo-
rrador del Manifiesto y las en-
miendas al mismo serán debati-
das el dia 25de ~oviembre yel tex-
to resultante de esa reunión será

adoptado en el Consejo Federal
del PSOE de los días 1de diciem-
bre en Madrid. Se está en la últi-
ma fase de elaboración del docu-
mento.

Las referencias directas o indi-
rectas a la provincia de Cádiz vie-
nen referidas al refuerzo de coo-

peración en la lucha"contra la in-
migración irregular o el reforza-
miento de las relaciones euro-
mediterráneas donde se enmar-
ca la cooperación de las institu-
ciones provinciales con el norte
de Marruecos. Asimismo, se abo-
ga porreforzar el papel de muni-.
cipios yregiones.

También hay que recordar que
con motivo de la presidencia se-
mestra1 española de la Unión Eu-
ropea en 2010 se potenciará todo
lo relacionado con el Bicentena-
rio de la Constitución de Cádiz y
no se descarta llevar a dicha ciu-

dad alguna reunión sectorial CII-
ropea.

OTRASCUESTIONES

Entre otros puntos que se eS1;;n
barajando se encuentran la ex-
tensión de las becas Erasmus a per-
sonas mayores y no sólo estu-
diantes; la paridad en las institll-
ciones; el inicio de un proccso
para dar mayores derechos y re-
presentación a los inmigrante, o
el establecimiento de un cuerpo
voluntario europeo de ayuda hu-
manitaria o la lucha contra la po-
breza.
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